

UNION REPUBLICANA

ORGANO DEL PARTIDO EN ESTE DISTRITO

Director: D. Manuel Perez y Perez

LIBERTAD IGUALDAD Y FRATERNIDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA AL MES
Cincuenta céntimos de peseta

DIAS DE PUBLICACION

8, 10, 18 Y 26 DE CADA MES

No se devuelven originales

OFICINAS

DIRECCION REDACCION Y ADMINISTRACION

RIO, 10

A NUESTROS SUSCRIPTORES

En vista de los obstáculos que se presentan para que pueda salir nuestro semanario en los días fijos que tenemos señalados, por tenerlo que imprimir en Murcia, desde el número siguiente se publicará sin fijar día y cuatro veces al mes, con lo cual en nada se perjudican nuestros abonados y nosotros podremos cumplir mejor nuestro compromiso agradeciendo siempre la benevolencia con que seguramente acejarán esta pequeña variante.

LA REDACCION.

Sobre un discurso

Nos complacemos en haberlo constar. El discurso pronunciado en el Congreso por nuestro ilustre Jefe don Nicolás Salmerón, ha sido causa, una vez más, de que se pongan de manifiesto las torpezas y errores de los gobernantes que padecemos.

Mal parada quedó la monarquía la tarde en que el Sr. Salmerón pronunció el brillante discurso.

El juicio sereno, la palabra elocuente, la rectitud en las intenciones y el razonamiento contundente, han encontrado otra vez su representación en el esclarecido jefe del partido republicano español.

El Sr. Salmerón, dejando á un lado el sólido fundamento en que se basa en el terreno de los principios el régimen republicano, ha probado que en la práctica, la Monarquía constituye falseamiento de la ley, mentis de la verdad y privilegio en favor de determinados elementos ó de alguna representación del poder.

También ha dicho el se-

ñor Salmerón, que el Rey en sus viajes ha estado junto á los poderosos y en modo alguno de los necesitados, dejando de enterarse de cuanto interesa á la representación más genuina del Estado español.

No sabiendo que contestar el señor Maura, ha dicho, para que la República hiciera la felicidad de España hacia falta que se borrase de la historia la fecha de 1873. La contestación ha sido contundente: se ha presentado la de 1898.

En la primera, la España, huérfana de todo gobierno, encontró auxilio y venciendo las traiciones de los enemigos sostuvo tres guerras, venciendo á los separatistas.

En cambio, en 1898, se derrocharon tesoros, que la República no invirtió, y se derramó sangre para deshonorar el nombre de la patria y desmembrar nuestro territorio.

Todo eso dicho por el señor Salmerón, debe conmover al pueblo español, si en España hay pueblo.

Batallones infantiles

«Nous laisserons ce monde ci aussi sot et aussi méchant que nous l'avons trouvé en arrivant», dice Voltaire.

Está visto que, sobre todo, en este desdichado país, no fructifican las ideas sanas, las ideas rectoras y de progreso.

¿Para qué difundir doctrinas?
¿Para qué luchar con la avalancha abrumadora de la barbarie nacional? ¿No prueban los hechos

diarios que nada ni nadie puede oponerse al misoneísmo, embrutecedor de las masas, y al egoísmo y la ignorancia de nuestras clases directoras?...

Lo he visto con mis propios ojos y sentido piedad y cólera al mismo tiempo.

¡Aquí se ha perdido todo, hasta la memoria! Solo así se explica que esos padres, que esas madres, sobre todo esas madres, que debían odiar la guerra, que debían experimentar un santo terror ante las armas homicidas, se complazcan en ver á sus hijuelos vestidos de soldados, y les consientan que figuren en los batallones infantiles.

¡Esos padres, esas madres han perdido la memoria, no saben lo que sucede en el mundo!

Se han olvidado de Cavite y de Santiago de Cuba. No se acuerdan, sin duda, de las cien mil víctimas inocentes que ocasionaron nuestras últimas guerras. No se enteraron quizás de los dolores, de las fatigas, de las miserias, de la sed y el hambre que padecieron los pobrecitos soldados que fueron á combatir á nuestras perdidas colonias. No presenciaron, tampoco, el desembarco de los restos del derrotado ejército, de miles de jovenzuelos imberbes, anémicos, moribundos, convertidos en guñapos humanos, sin color en las mejillas, sin sangre en las venas, devorados por la fiebre, aniquilados por el hambre. No debieron tampoco tener noticia del lúgubre, del truculento espectáculo de las postas sanitarias, donde aquellos mártires exhalaban el último suspiro, sin que de nada les sirviesen ya los caldos succulentos y las frescas brisas del país natal...

Las madres de aquellos infelices se han muerto también de dolor y de tristeza. ¡Ah! Si ellas viviesen estoy seguro que protestarían de esos batallones infantiles. Y al ver á sus nietecitos jugar á los soldados exclamarían con los ojos arrasados en lágrimas y estremecidas de terror:

Arrojad esas armas. Odiad la guerra. Los que os enseñan esas

cosas terribles, son enemigos de la humanidad, son enemigos de los pobres. Ellos causaron la muerte del hijo de mis entrañas; ellos lo llevaron al sacrificio como á un manso cordero. ¡Con vosotros quieren hacer lo mismo!...

Pero las madres de los chiquillos que figuran en los batallones infantiles, son jóvenes todavía y son ignorantes. No piensan que los juegos de hoy serán mañana una realidad triste, y que tiempo tendrán entonces sus hijos de aprender el ejercicio de las armas para cazar hombres.

Es falso que por medio de esos batallones infantiles se fomenten los sentimientos patrióticos en las nuevas generaciones.

Se ha dicho y se ha repetido hasta la saciedad por nuestros más insignes pensadores, que nuestra leyenda de pueblo guerrero ha fracasado por completo y ha tenido un triste fin en los campos de Cuba y Filipinas.

Es inútil, pues, despertar instintos bélicos en la niñez.

Hoy la guerra es ciencia, es arte y es dinero. De nada serviría á los japoneses su valor heroico, en la actual contienda con los rusos, si no contasen con buenos acorazados y un capital floreciente adquirido por media de la industria.

Falta hace vigorizar á nuestra raza depauperada por la carencia de alimentos y de higiene.

No es, sin embargo, el medio más eficaz para fortalecerla el dedicar á los niños á ejercicios militares.

La natación, la hidroterapia, la carrera y el salto, darían, indudablemente, mejor resultado, después que á esos niños se les asegure una alimentación suficiente y una educación adecuada á los modernos adelantos pedagógicos.

Colonias y cantinas escolares necesitan la niñez y no batallones infantiles.

Edifiquense escuelas modernas con salas de baños, como las de Milán, descritas hace poco tiempo por Edmundo de Amicis, en un primoroso artículo.

Y si queremos halagar á la infancia con juegos y diversiones que al mismo tiempo redunden en provecho de su salud y desarrollo físico, imitemos á la antigua Grecia organizando certámenes en que se disputen el premio los más ágiles en ejercicios corporales.

Mas bellos, más artísticos que los batallones infantiles serían los juegos *Olimpicos, Piticos ó Delficos*.

Constantino Piquer

CONSECUENCIAS DE UNA DENUNCIA

Una multa y un plancha

Por virtud del snello publicado en el pasado número, en el que decíamos que una pobre mujer de la huerta que tuvo la desgracia de caer sobre unos zarzos causándose una terrible herida en la pierna, vino á Orihuela para entrar en el Hospital lo que no pudo ser por hallarse prohibido en aquel entonces para los que sufrieran un accidente casual, fué llamado nuestro Director por el Sr. Alcalde, y con las maneras propias de su temperamento y carácter, trataba de que rectificáramos aquella especie, á lo cual no podemos acceder por que nosotros no denunciáramos jamas hechos falsos y por ello en vez de rectificar lo que hacemos es ratificarnos en lo que dijimos.

Quien quiera honra que la gane.

Nuestro Director ha recibido una comunicación del Sr. Alcalde en la que se le invita á pagar dentro de 5.º día y en calidad de multa la cantidad de 25 pesetas por infracción del artículo 12 de la vigente Ley de imprenta.

Nuestro Director al amparo de la misma Ley y no conformándose con el acuerdo de dicha autoridad gubernativa por creerlo perjudicial á sus intereses, injusto y extemporáneo, ha interpuesto la oportuna apelación para ante el Juez de Instrucción del partido, á tenor de lo que dispone el artículo 19 de la dicha Ley.

El Alcalde por esta vez parece como que ha atendido más á los impulsos de la pasión que á los dictados de la razón y del buen sentir.

El Alcalde por esta vez ha querido hallar en nosotros materia dispuesta á sufrir los atropellos de un excesivo amor propio.

El Alcalde en esta ocasión no dá muestra del agradecimiento que nos debe por las consideraciones de que es objeto por nuestra parte, habiendo ocasiones cercanas en que hemos podido sacarle á la vindicta pública, en mérito á ciertas disposiciones del Gobernador Sr. Tejón, al cual muchas madres de familias no le llorarán

bastante, si abandona para siempre el gobierno de la provincia.

El Alcalde por esta vez nos vá á enseñar como debe obrarse cuando no se cumple en todos los actos de la vida pública y privada con la debida corrección, y crea que la lección la aprenderemos para en lo sucesivo no mostrarnos timoratos y prudentes con quien no es acreedor á ninguna clase de contemplaciones.

El Alcalde, si, el Alcalde nos obliga á pedir justicia al Sr. Juez de Instrucción, y estamos seguros de que la hallaremos, por que la administración de justicia en España, es lo único honrado que queda, y rara vez obedece á la influencia de los que se creen omnímodos aun en aquellos actos en que se trata de atropellar no ya la justicia, sino la razón, la lógica y el santuario de la conciencia.

Si, Sr. Alcalde, vamos al Juzgado seguros de triunfar, porque el acuerdo de V. S. ó efecto de pura ignorancia, ó es consecuencia de una sañuda venganza que no es posible imaginarla en personas de autoridad, de carácter y de conciencia, y vamos seguros de triunfar, por que la cuestión que se vá á ventilar está terminante, clara, bien definida, no puede haber confesiones tal cual la señala la vigente Ley de imprenta, y de la lección que V. S. ha pretendido darnos vá á resultar un practico aprendizaje para V. S. de una de las muchas cosas que necesita saber.

Si el Sr. Alcalde creyó meternos miedo, le ha salido el tiro por la culata, y de todo este trafico ilusorio á que ha querido llevarnos, no vá ha quedar otra cosa en memoria de los oriolanos que el recuerdo de la monumental plancha de su Alcalde que quedará levantado en la balanza de la justicia por falta de peso pidiendo á grilos que le salven del golpe que pueda dar por su acuerdo injusto y contra-productivo.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de la marcha del asunto y del resultado de la apelación ante el Sr. Juez, el cual nos ha de ser favorable tanto por la razón y justicia que nos asiste como por la claridad con que trata la cuestión la Ley á que nos amparamos.

Cosas feas

Casi á la par que nuestro número anterior circuló por Orihuela «El Combate», apreciable colega de Alicante, haciéndose eco en un artículo titulado **DOS HISTORIAS NEGRAS** de asuntos referentes á nuestra ciudad.

Uno de ellos es la eficaz labor de ciertas **MONITAS** con una joven

perteneciente á distinguida familia de la capital, para convencerla de que profese en el convento, al cual fue llevada para que recibiera distinta educación de la que al parecer le han dado las *madres beatas, arrepentidas* de no sé qué pecado, que en él habitan.

Circula á todos vientos que la tal joven es huérfana, y posee de sus padres una fortuna de 125.000 á 150.000 pesetas.

Indiscutiblemente que si el anzuelo se ha tirado no ha sido por recoger la *sierva*, sino por alambicar el caudal que representa la niña pescada.

Lo peor del caso es que la familia no se conforma con el estado de religiosa, que por malas artes y embaucamiento de las beatas quiere la niña elegir, y la dicha familia *se ve y se desea* para arrancarla de las garras de esas águilas monacales.

No sabemos en este asunto como pensará el Obispo; pero creemos que tan pronto como los tutores ó personas autorizadas por la ley hagan llegar á sus oídos sus deseos, en consonancia con las aspiraciones de la familia de la educanda, de que esta salga del convento y que su resolución sea nula hasta tanto no llegue á la mayor edad, lo ordenará así inmediatamente.

El otro asunto de que habla «El Combate» es de distinto cariz.

Se trata de un *Padre* de almas que por medio del confesionario y haciendo caso omiso del voto de castidad que jurara, sedujo á una joven y hermosa viuda perteneciente á una distinguida familia, llamada de L....

El tal *Padre* de almas, entabló relaciones con dicha viuda, de las cuales, á su debido tiempo, resultó el *fruto* (y no del Espíritu Santo) que era de esperar, fruto que vino al mundo en uno de los pueblos de la provincia de Murcia ó Albacete donde el *buen mozo* del confesor obligola á ir, y en el que tuvo la desdicha aquella infortunada madre de hallar su sepultura, alejada de todos los suyos, ignorándose, para mayor crimen y baldon de la gente negra, el paradero de aquel ser, hijo de la infamia, que pierde su madre al nacer y no halla en la vida un padre que le acaricie.

Séguramente que el Sr. Obispo no conoce esta historia.

¿Acaso la conoce el Sr. Provisor de la Diócesis, y caso de ello, al autor de tan horrible crimen? Dudamos que la conozca, pues según «El Combate» el hecho no debió ocurrir en Orihuela, de lo contrario cierta hojita que se reparte en ella, que ha sido de todos colores y últimamente carlista, nos hubiera puesto al corriente de estos

actos de **moralidad** y **man-sedumbre** de los soldados y capitanes de los ejércitos de corona.

CANTARES

Para buen café en Levante, para telas Garrigós, y para multas guasonas tenemos á don Ramón.

Un negro quiere casarse y á una rana hace el amor, yo no digo que se casen pero tampoco que no.

El gimnasta Ramonini hace poco ha debutado con la plancha *periodiquis*.

Si te caes y te revientas siendo un hecho casual de seguro no te llevan á curarte al hospital.

Yo con: cí á un alcalde que apenas soltó la vara se escapó de los huertanos por ligereza de patas

Sisebuto

VERDADES

«La iglesia ha creído conveniente imponer á sus hijos una carga insoportable que no les deje tranquilos un momento.

Apoderada de todas las circunstancias de la vida, las entenebrece, las pone trabas afflictivas y las explota con impuestos onerosos, Ha dificultado el matrimonio con más de veinte impedimentos dispensables solo á fuerza de dinero, de modo que surgen á cada paso dudas sobre la legitimidad de lo ya hecho, y queda la familia en grave inseguridad ó peligro de disolución. En los tribunales eclesiásticos podrian dar cuenta de los horrores que esto produce.

Se apodera de la sepultura para venderla y para prolongar más allá de la muerte los odios religiosos. ¡Oh!, el católico no puede reposar en una tumba, vecina de otra que encierra á un desidente; sus huesos no descansarian. ¿Y ese suicida que ahí yace, bajo lujoso epitafio? Ese fué dispensado por dinero.

El bautismo que también vende á precio de tarifa, le sirve para reclamar jurisdicción tributaria y penal sobre niños en la lactancia y menores, aún no dueños de su razón; pero su cuerpo les pertenece no se sabe por qué, pese á los padres, á las familias y al Estado: otro manantial de conflictos... y de dinero.

El sacramento de la confesión le sirve para dividir la familia, introduciendo, por medio de la mujer, la peor de las guerras domésticas, la que todo lo seca, la que ahuyenta á los cónyuges del hogar, ella camino del templo, él en demanda de consuelo á relaciones

ilícitas, los hijos á perder el amor á sus padres y el sentimiento de la patria y del hogar en los colegios clericales.

La predicación es otro elemento de discordia. ¡Cuántas veces vuelve la mujer al domicilio perturbada, indecisa, cambiada! Es el misionero que llenó de terrores egoístas y la puso en situación de luchar con su esposo para imponerle el periódico, el partido político, el voto y la dirección de la vida que á la Iglesia conviene.

El ideal absurdo de la perfección celibataria divide á la sociedad católica en dos razas: la de los perfectos de oficio, esteriles, egoístas y parásitos; la del vulgo que trabaja, ora y vive como Dios manda; pero debe mantener á la otra raza por quien es, sin embargo, hostigada, saqueada, insultada y despreciada y debe también rendirle pleitesía.

De ahí más conflictos. El convento necesita carne fresca. Invade el hogar, sugestionando al menor, le pinta la vida claustral como un paraíso, excita su egoísmo, ya con promesas dulces, ya con temores de una eternidad en el fuego; infunde aversión á sus padres para concluir por rebelarlo contra ellos, y al fin se vá con su presa, dejando un hogar desolado, destruido en germen otro que habria constituido la víctima, y llevándose una parte, si no la totalidad, del peculio de sus padres.

Que se resignen, que enjague esa madre sus lágrimas; son privilegios de la religión (así llaman al monaquismo); Dios se ha llevado lo suyo; ese Dios tan extraño que es omnipotente, pero necesita de nuestra defensa, puede ser perseguido por los malos; se incomoda, se aplaca y se casa con las jovenzitas que más falta hacían á sus progenitores. El ejemplo de la Fremiot de Chantal pasando por cima de su hijo atravesado á la puerta del convento, es el bello ideal de la Iglesia. ¡La familia! ¡El matrimonio! Casi un mal necesario, una corrupción permitida, algo despreciable, ¡qué asco!... Que provea de carne el convento, que dé dinero y que calle.

Oprimidos los católicos bajo tan urgente masa de creencias é imposiciones bastardas, así es también su moral ilógica, inestable y perturbadora, como todo lo ilegítimo y contrahecho, como toda la usurpación á los fueros de la naturaleza, de la verdad y de la justicia.

José Ferrandiz,
Presbítero.

Una Carta

Sr. Director de UNION REPUBLICANA:

Amigo Pérez: No toques más el clarinete en público aún cuando rompan

todos los zaroos que haya en la huerta.

Ya sé que por haber dado un si sostenido en el Hospital te va á costar 25 pesetas de multa que el director de la banda te ha impuesto por haber saltado el compás 12 línea 2ª: tú no hagas caso, cuando venga el amo de los instrumentos te quejas á él y le dices; ó me levanta V. la multa que el Platillero me ha puesto, digo el director ó desafino en público empezando por las serenatas nocturnas en los fielatos de consumos y concluyendo con los bajos de las ranas ó raneras del Ravaloché, y en caso que por este medio no consigas tu objeto, dejas el clarinete y te dedicas á tocar el aceite por la mancha que no mancha aunque lo suelten á carros y si esto no te produce te dedicas á la grava que está ya sabe el amo que al director ni le pesa ni le amarga.

Tuyo afectísimo.

El Flautín.

“LA LECTURA,”

“LA LIGA,”

Y “CANDILES,”

Como si dijéramos; concha, araña y cortés.

Hubo un tiempo en que la causa que estos tres pies de banco defienden irroperó debido á su poder avasallador; poder que en aquel entonces, usurpaba las conciencias por que la fuerza estaba protegida por los grandes hombres en el ramo del saber humano.

¿Qué hicieron en aquel entonces aquellos hombres? Lo que hace ahora Candiles; cogido á las sotanas, defender y propalar ideas de embrutecimiento penetrando en el sagrado recinto de la vida privada, desprestigiando honras respetadas siempre por todos los que militamos en los diferentes campos de la política.

¿Que hacen ahora los hombres de «La Liga» y «La Lectura»? Lo que hacían los de aquel entonces; en vez de darle luz al pueblo instruyéndole para ayudarlo á sobrellevar los trabajos de esta misera vida, la ambición con más poder que los deberes de fraternidad difundidos por aquel que nos redimió, precipitan al pueblo más y mas en el caos espantoso para explotarle mejor repartiéndose lo que honradamente gana con el sudor y sus privaciones.

Vuestros antepasados encerraron á la humanidad en angosto círculo, y de este modo no vió ni supo mas que lo que quisieron que supiere y viese.

Pero como todo aquel que vive del engaño y la explotación y es déspota, le suceden tarde ó temprano inmensas amarguras, lo mismo os ha sucedido á vosotras, por haber intentado, no solo matar las libertades del pueblo, sino todavía más, oponeros al progreso humano.

Con esto no habeis enjugado lágrimas, sino que habeis abierto

heridas de otros tiempos, llevando el luto á los corazones de infinitas familias.

El poder de un mortal, deseó usurpar todos los poderes y sostuvo muchas y terribles luchas con los pueblos un tanto civilizados y algunos descendientes de lo que hoy llaman liga, conociendo que obraban ciegamente y no como debían hacerlo: esto es, como lo mandaba la misión del Divino Maestro sembraron el descontento naciendo de este modo el cisma de Fosio y la revolución de Lutero.

¿Que enseñaron los cismas que se iniciaron y las revoluciones que se hicieron? Que entonces como ahora os separabais del camino de la verdad y el deber para satisfacer los caprichos de pasiones desenfrenadas ¿Y después? ¡Después! ¡Cuántas y horribles cosas vió el pueblo! Descubrieronse las infamias que sucedían donde moraba aquel poder, infamias que avergonzaron á la humanidad creyente y han hecho que los pueblos se separen de lo caduco y caminen por el sendero de la paz, al amparo de la civilización y del progreso.

¿Qué importa pues, que los de «La Liga» y el autómatas Candiles griten ¡muera la libertad! si esta es innata en el hombre y difundida por aquel, Mártir del Gólgota que desrramó su preciosa sangre en holocausto de la igualdad y fraternidad?

¡Pueblo sepárate de los que ciegamente no persiguen mas objeto que el de su medro personal!

INFORMACION

Llamamos la atención de nuestros colegas para que tomen nota de la conducta del Alcalde de Orihuela para con nosotros, y de la actitud que hemos tomado, llevando el asunto en apelación al Juez de Instrucción, y les suplicamos sigan el curso de los acontecimientos hasta ver el resultado de la alzada interpuesta para juzgar á todos y cada uno de los que tomen parte en esta cuestión, con la imparcialidad á que acostumbramos los republicanos, sacándolos á la opinión pública en consonancia con sus procedimientos.

Así lo esperamos

Hemos oído lamentarse de los chanchullos que se cometen en la Agrícola los días de subastas, en las cuales suelen pujar los lotes, empleados de aquel establecimiento, á pesar de estar prohibido, con grave perjuicio de los intereses del pobre.

¿Llegará el día que lo que se dice caja de ahorros y socorros sea un establecimiento de usura algo mas que ordinario?

¿Se convertirá aquello en filón de cuatro caciques de la usura disfrazados de hombres filántropos?

El tiempo lo dirá y los hechos

Esta mañana ha contraído en Murcia los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro querido amigo el joven D. Carlos Cremades é Ibarra con lo bella y dis-

tinguida Srta. de aquella capital Conchita Ibañez Lopez.

Han sido apadrinados por los señores D. Alberto Perez-Montes y su esposa.

Después de la ceremonia fueron obsequiados espléndidamente los convidados.

Hoy mismo han salido los nuevos esposos para sus posesiones de San Pedro del Pinatar.

Deseamosles una eterna luna de miel.

Parece ser que las operarias de las fábricas de conservas piensan asociarse y pedir el jornal que por humanidad debe darse á la persona que trabaja diez ó doce horas diarias.

No deben tardar en hacerlo pues resulta un crimen trabajar para no poder comer.

La conciencia de los burgueses es tan elástica que creen una gran obra á pretexto de dar trabajo, enriquecerse chupando la sangre del pobre.

¡Cuánta infamia Dios mio! Oriolanas, ¡fuera de sanguijuelas! á asociarse y guerra á todo lo que constituye, en cuanto á capital y trabajo, el INRI de la humanidad.

Continua el público dispensando la buena acogida que al principio, á nuestro correligionario Francisco Santiago Gracia el cual con su tabla reguladora ha hecho que el pobre pueda comer carne casi á diario.

La conducta de tan honrado industrial merece nuestros plácemes y seguramente que la clase pobre le estará agradecida,

¿Cuándo habrá alguno que haga otro tanto con el pan?

¿Habrá otro Santiago Gracia?

Ya veremos.

Barrio y Mier en el Congreso propuso que el gobierno patentizara al Papa el disgusto con que había visto la indiferencia del Presidente de la República Francesa en su visita al Rey de Italia.

Y la mayoría disciplinada juntamente con los republicanos y liberales corearon al atrevido diputado desechando su mística y antigubernamental proposición.

Y eso que los gobiernos desdichados que nos rigen tienen el martiz de clericales.

¿Qué dirán los concejales de Orihuela comparando su conducta, á consecuencia del mitin republicano, con la observada por la Cámara popular?

¿Qué dirá el jefe de los cuatro conservadores que en Orihuela tienen acaparado el mando gracias á las artes diabólicas de los liberales de Orihuela?

Dirá y con razón que la hipocresía en unos y el fanatismo en otros, han hecho de este pueblo un pueblo de vividores.

¿Cuándo abrirá los ojos Orihuela!

A pesar de la arrogancia y carácter fuerte del Sr. Mezples. Alcalde constitucional de esta ciudad, no por sus méritos sino en gracia á las componendas políticas, no puede acarrear á los señores del concejo para que celebren sesión ordinaria.

Todos sus esfuerzos son inútiles.

Lo que en esto ocurre pasa de castaño oscuro, y parece mas que otra cosa, una burla sangrienta en nuestros ediles á la ley ó á la primera autoridad gubernativa.

El Sr. Alcalde parece que tiene miedo á sus amigos de cabildo, pues lo contrario supone un desconocimiento absoluto de la ley municipal que le autoriza á imponer las multas debidas á los que no asisten sin causa justificada.

No tiene otra explicación el rigor que emplean con nosotros y el incumplimiento del deber que realiza no velando por los fueros de la ley de continuo hollada y escarneada.

Murcia.—Amalio Tortosa, Impresor

S E C C I O N D E A N U N C I O S

Aprovechad la ocasión LA ALICANTINA

HOSTALES, 22

Grandioso surtido en papeles pintados, para habitaciones, à precios muy reducidos.

Inmenso surtido para la presente temporada en persianas de cordelillo en colores y de cadeneta en todos tamaños y más barato que todos.

En este acreditado establecimiento de ultramarinos se ha recibido un gran surtido de comestibles superiores, ocual no otros, y propios para la presente temporada; y los fre-cemos al público à precios muy económicos.

No debe fiarse el público de los que regalan à los compradores; en el regalo està el engaño. Confronten las distintas clases de gêneros y su peso y se convencerán.

AGUSTIN ESQUIVA
COLEGIO 3, ORIHUELA

BRONQUITIS, CATARRRO, TISIS
CÁPSULAS EUPÉPTICAS
DE
MORRHUOL
Principio activo del aceite de hígado de bacalao.
Hipofosfitos y selenio del
DR. PIZÁ
Primer preparador español de dicho medicamento.
Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888, en la Exposición Concurso de París de 1889 y Gran premio en la Exposición de Suez de 1896.
El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es mucho más eficaz que el aceite y sus emulsiones. De la unión del Morrhuol con los hipofosfitos y la cascina resulta el mejor reconstituyente hasta hoy conocido, excita el apetito; da buenos resultados sorprendentes en el tratamiento de la anemia pulmonar, bronquitis raquitismo, escrófula, marasmo y debilidad general. No contiene el Morrhuol ningún alcohol; puede tomarse en verano como en invierno.— De venta en las farmacias y droguerías.
Exposición del autor. Plaza del Pino, 6, BARCELONA



Disponibile

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 30 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MEDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

20 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 25 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.
La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.
La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.
La Harina lacteada Nestlé facilita el digesto y la dentición.
La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.
La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.
La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.
La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.
De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE
Gran colección en papeles pintados última novedad para 1904
MUESTRARIO A DOMICILIO
PRECIOS BARATISIMOS
Representante en Orihuela
El Rojo el Practicante
GRAN OCASION
Cal hidrúhulica de la mejor que se conoce à 1'50 pesetas el quintal.
DEPOSITO
HOSPEDAJE DEL SOL
HOSTALES, ORIHUELA

Unión Republicana

SE PUBLICA LOS DIAS 3, 10, 18 Y 26 DE CADA MES